

中学校だより



令和5年12月1日発行

「師走の御馳走」

早いもので、今年も残すところあと1か月となりました。「師走」という文字を見ると、何となく忙しさを感じてしまいます。期末試験が終わると、2学期にやり残したことがある人は、特別学習指導に参加してもらいます。忙しい日々を過ごすことのないように、きちんと結果を残すことが大切になります。

「師走」の呼び名の由来は諸説あるようですが、「師馳す（しはす）」が有力のようです。つまり、師が馳せる月。師が誰を指しているのかは別にして、誰もが忙しく日々を過ごす締めくくりの月ということになるようです。そして、「ごちそう」を漢字に直すと「御馳走」となります。誰もが多忙な「師走」にいただく食事は、本来の意味からすると格別な「ごちそう」となるわけです。

私も学生時代には好き嫌いがあり、母親に不満を言ってよく叱られたものでした。冬休みからお正月にかけて、家事を手伝う場面が多くなると思います。「御馳走」を作つて振舞つてあげると、特に「師走」には感謝されるのではないでしょうか。

大丈夫です。安心してください。この時期に作つてあげたものは、どんなものでも「ごちそう」になるはずですから。



期末試験<4日（月）～6日（水）>

来週からいよいよ期末試験が始まります。ここまでを振り返ると、試験終了後に『時間内に終わらない』『テスト範囲が多い』という声をよく聞きますが、体調不良で勉強が出来なかつた理由を除くと、準備不足による原因がほとんどです。今回の期末試験も試験範囲が広い科目があると思いますので、残りの時間を計画的に使い、しっかり対策をした上で臨みましょう。



書写<7日（木）～8日（金）>

期末試験が終わるとすぐに書写があります。持ち物を忘れずに準備をしておきましょう。『字は人を表す』ということをよく聞きます。これは『名は体を表す』から派生した言葉で、字を書く事を通して、書いた人の人柄や心情などを表すという意味です。まずは、姿勢を正して、綺麗でなくてもいいので、丁寧に書くこと（とめ・はね・はらいなど）を意識して臨みましょう。



SNSトラブル防止講演会（2年生）<13日（水）>

警察の方にお越しいただいて、中学2年生を対象にSNSトラブル防止講演会が行われます。スマホやタブレット端末を利用する中で、思わぬトラブルが起きたり、巻き込まれたりするかもしれません。講演会で、実際の事例をもとに自分を守る術やトラブルを未然に防ぐために何に注意すればいいかを学びましょう。



薬物乱用防止講演会（1年生）<14日（木）>

中学1年生を対象に薬物乱用防止講演会が行われます。どのようなものが薬物と呼ばれ、どんな危険性があるのでしょうか。自分の身を守るためにもしっかりと話を聴いて理解をしてください。



クラブ活動について

2学期で多くの部活は2年生を中心とした新体制となり、大会や練習試合、行事を通して課題が見つかったと思います。この課題をどう解決していくのかを考えて、冬の活動を充実したものにしていきましょう。3年生は後輩の指導をお願いします。また、高校から新しい部活に挑戦をする予定の人は、積極的に高校の活動に参加をしましょう。まずは顧問の先生に相談をしてみてください。



冬休みの生活について<12月24日～1月8日>

冬休みには、自分が成長できるチャンスがたくさんあります。

『身の周りの整理整頓』…今年の反省点を見つけ来年のための準備をするチャンスです。

『新たな年を迎えた喜びと決意』…心機一転！新たにスタートができるチャンスです。

『お世話になった方々への挨拶』…親戚の方、お世話になっている方にご挨拶をしましょう。自分の悩みについてのアドバイスなどもいただける数少ないチャンスです。

最後に、年末年始はとても忙しい時期です。家の手伝いに積極的に参加をしましょう。そして、様々な活動を通して英気を養い、希望に満ちあふれた3学期を迎えるように充実した冬休みにしてください！！



12月の予定

- 12月 2日（土）遊行塾教養講座④
- 4日（月）～6日（水）期末試験
- 7日（木）・8日（金）書写（1～3限）
- 7日（木）Tauranga Boys' College 歓迎セレモニー（4限）
- 9日（土）遊行塾教養講座⑤
- 9日（土）～15日（金）平常授業
- 13日（水）SNSトラブル防止講演会（中2 3・4限）
- 14日（木）薬物乱用防止講演会（中1 3・4限）
- 16日（土）～19日（火）特別学習指導日
- 20日（水）～22日（金）自宅学習日
- 21日（木）学級PTA（AM）
- 23日（土）終業式
- 1月 9日（火）始業式・月例テスト⑤

12月29日（金）～1月3日（水）
学校閉鎖期間